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SESION N°96 ORDINARIA 
     CONCEJO MUNICIPAL DE BUIN 

 
En Buin, a fecha 03 de Febrero de 2023, siendo las 15:19 horas, en la Sala de Reuniones del 
Edificio Consistorial ubicado en Carlos Condell 415 y de forma telemática mediante la 
plataforma Cisco Webex, se lleva a cabo la Sesión Ordinaria N°96 del Concejo Municipal, 
presidida por don MIGUEL ARAYA LOBOS alcalde de la comuna de Buin, actúa como Ministro 
de Fe el Secretario Municipal Gerónimo Martini Gormaz. 
Asisten los Concejales don Marcelo Álvarez Álvarez; doña Tamara Aguilera Cartagena; don 
Francisco Becerra Osorio; don Manuel Sánchez Guajardo; don Pedro Fuentes Hidalgo; don 
Ariel Gómez Muñoz; doña Blanca Rivas Maldonado. 

Muy buenas tardes en nombre de Dios la Patria y la Comunidad de Buin damos inicio a la 
Sesión Ordinaria N°96 del Concejo Municipal de Buin a efectuarse hoy día viernes 03 de 
febrero siendo las 15:19 minutos en la sala de reuniones del edificio consistorial ubicado en 
Carlos Condell N°415. 

   TABLA 

I.-APROBACION Y OBSERVACIONES A ACTAS: I.-Acta de la Sesión N°92.- II.- CUENTA ALCALDE: 
1.-La Secretaría de Planificación Comunal entrega propuesta de adjudicación de la Licitación 
pública denominada “Adquisición de materiales e insumos para reparación y mantención de 
alumbrado público, año 2023 comuna de Buin, ID 2723-88-LP22.- III.- TABLA ORDINARIA: 1.- 
Acuerdo para aprobar la adjudicación de la Licitación Pública “Conservación Infraestructura 
Educacional Liceo Técnico Profesional, Comuna de Buin” ID 2723-68-LR22 al oferente 
Ingeniería y Construcción SIVE Limitada, RUT: 77.858.110-8, plazo de ejecución de 120 días 
corridos, desde la suscripción del Acta de Entrega de Terreno, por un monto total de 
$531.899.285 IVA incluido. Según dispone el artículo 65 letra j) de la ley 18.695 Orgánica de 
Municipalidades.- IV.- HORA DE INCIDENTES.  

En la tabla tenemos aprobación y observaciones de actas se da la palabra a los señores 
concejales para que se pronuncien sobre el acta de la sesión N°92, tomamos votación: 
 
Concejal Marcelo Álvarez: APRUEBO el acta señor Alcalde. 
Concejal Claudio Salinas: APRUEBO  
Concejala Tamara Aguilera: APRUEBO el Acta. 
Concejal Francisco Becerra: APRUEBO Alcalde. 
Concejal Manuel Sánchez: APRUEBO Alcalde. 
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Concejal Pedro Fuentes: APRUEBO Alcalde. 
Concejal Ariel Gómez: APRUEBO. 
Concejala Blanca Rivas: APRUEBO señor Alcalde. 
Alcalde Miguel Araya: yo también APRUEBO. 
 
Entonces se da por aprobada el acta de la sesión N°92. 
 
CUENTA ALCALDE: 
 
Uno.- La Secretaría de Planificación Comunal entrega la propuesta de adjudicación de la 
Licitación pública denominada “Adquisición de materiales e insumos para reparación y 
mantención de alumbrado público, año 2023 comuna de Buin, ID 2723-88-LP22 por lo tanto 
invito ahí al presidente de la comisión y a los concejales que puedan participar en esta 
comisión para que podamos dar respuesta a un requerimiento ciudadano importante para 
que lo podamos poner a la brevedad en un concejo siguiente. 
 
Concejal Claudio Salinas: Alcalde. 
 
Alcalde Miguel Araya: Concejal. 
 
Concejal Claudio Salinas: Si sobre este punto y dada la relevancia que tiene para la ciudadanía 
los concejales llegamos a un acuerdo para poder reunirnos este lunes a las 12:00 del día para 
tratar este tema y si es que están todos los antecedentes como corresponden poder votarlo 
en el próximo concejo realmente. 
 
Alcalde Miguel Araya: Okey entonces Secretario Municipal toma conocimiento agradezco la 
disposición y la voluntad de todo el Concejo Municipal, ponernos una prioridad tan 
importante que es para nuestros vecinos y vecinas. 
 
TABLA ORDINARIA: 
 
Uno.- Acuerdo para aprobar la adjudicación de la Licitación Pública “Conservación de 
Infraestructura Educacional Liceo Técnico Profesional, Comuna de Buin” ID 2723-68-LR22 al 
oferente Ingeniería y Construcción SIVE Limitada, RUT: 77.858.110-8, y plazo de ejecución 
de 120 días corridos, desde la suscripción del Acta de Entrega de Terreno, por un monto total 
de $531.899.285 IVA incluido. Según dispone el artículo 65 letra j) de la ley 18.695 Orgánica 
de Municipalidades bueno le vamos a dar la palabra al presidente quien presidio la comisión 
la presidio el concejal Pedro Fuentes desde ya agradecer a todo el concejo a los que 
participaron obviamente en la comisión también por la disposición porque este para 
nosotros es un tema relevante de mucha necesidad de una mejora sustancial en la 
conservación de nuestro Liceo Bicentenario Técnico Profesional lo cual viene a mejorar las 
condiciones de nuestros alumnos y alumnas que estudian en este perdón en este 
establecimiento por lo tanto agradezco la disposición de todos para que podamos iniciar la 
obra si esta obra obviamente de aquí a marzo, hay entrada a clases también aprovecho de 
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aclarar ahí el punto ahí es legítimo que puedan ahí tener dudas nosotros a través de la 
corporación ya estamos tomando medidas para que se puedan desarrollar tanto  y no 
interfieran principalmente en los estudios de nuestros alumnos por lo tanto se está 
trabajando con una construcción modular ahí se están tomando todas las medidas ahí para 
que los alumnos a pesar de la intervención que podamos a tener en algunos espacios del 
liceo no interrumpa el ciclo del periodo de clases de nuestros alumnos y alumnas así que 
muchas gracias concejal que presidio presidente ahí. 
 
Concejal Pedro Fuentes: Gracias Alcalde bueno nos reunimos ayer perdón en la mañana 
Alcalde estuvo presente el concejal Marcelo Álvarez, Blanca Rivas, Claudio Salinas, Manuel 
Sánchez y yo que estuve como presidente de la comisión además se hicieron presentes las 
funcionarias Bárbara Cárdenas, Karina Santos y Rodolfo Muñoz acompañaron también el 
secretario municipal don Gerónimo Martini el punto en tabla fue obviamente la adjudicación 
de la infraestructura del liceo educacional técnico profesional hace presente el proyecto 
Karina Soto, Santos perdón Karina Santos el cual después hacen consultas al respecto y 
bueno la consulta que hace Marcelo Álvarez es sobre los tipos de compra ella da respuesta 
a esto también hace consulta la concejala Blanca Rivas también se responde finalmente 
después pasamos a la presentación del informe de comisión por parte de don Rodolfo Muñoz 
ya acá es donde tuvimos algunas consultas Alcalde agradecer también a Cristian Valdebenito 
que se conectó a la comisión y obviamente pudo resolver algunas consultas de parte del 
concejal Sánchez y Marcelo Álvarez que era ese punto en cuestión más que nada que como 
este tipo de proyecto se va a hacer la ejecución en el periodo de clases que no interfiriera 
con la enseñanza de los jóvenes más que nada y don Cristian Valdebenito indica que 
obviamente se está trabajando para que no afecte las clases de aquello en votación aprobó 
el concejal Marcelo Álvarez, Blanca Rivas, yo, Claudio Salinas y Manuel Sánchez Alcalde 
gracias. 
 
Alcalde Miguel Araya: Okey agradecer a los concejales que tuvieron la disposición de trabajar 
en la comisión que para, que también este es un tema muy relevante sobre todo para 
mejorar y seguir con el plan de mejoramiento de nuestro establecimiento de educación 
municipal tomamos votación: 
 
Concejal Marcelo Álvarez: Trabajado en comisión APRUEBO el acuerdo señor Alcalde. 
Concejal Claudio Salinas: APRUEBO. 
Concejala Tamara Aguilera: Alcalde este punto es súper importante para seguir mejorando la 
infraestructura de nuestros colegios creo importante que tampoco ósea que se comiencen 
a eliminar estos techos de asbesto que son tan peligrosos para las personas en general y para 
los estudiantes de este colegio así que APRUEBO Alcalde. 
Concejal Francisco Becerra: Gracias Alcalde en la misma línea de la concejala Aguilera señalar 
la importancia de poder ahí ir erradicando de nuestra infraestructura de nuestros colegios 
los techos de asbesto por lo que implica la peligrosidad que esto revierte para los niños y 
niñas y también contarles a nuestros vecinos y vecinas que tuvimos alto costo que  no es 
barato hacer este tipo de arreglo porque es una preocupación también nuestra como 
concejales levantar estos temas así que es una buena iniciativa Alcalde así que APRUEBO. 
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Concejal Manuel Sánchez: APRUEBO. 
Concejal Pedro Fuentes: Trabajado en comisión APRUEBO. 
Concejal Ariel Gómez: APRUEBO. 
Concejala Blanca Rivas: APRUEBO señor Alcalde. 
Alcalde Miguel Araya: Yo también APRUEBO. 
 

Entonces se da por aprobada la adjudicación de la Licitación Pública “Conservación de 
Infraestructura Educacional Liceo Técnico Profesional, Comuna de Buin” ID 2723-68-LR22 al 
oferente Ingeniería y Construcción SIVE Limitada, con un plazo de ejecución de 120 días 
corridos, desde la suscripción del Acta de Entrega de Terreno, por un monto total de 
$531.899.285 IVA incluido. Según dispone el artículo 65 letra j) de la ley 18.695 Orgánica de 
Municipalidades para nosotros agradezco a todo el concejo la unanimidad para nosotros es 
muy importante que podamos hacer la entrega luego cosa que el proceso de sacado de estas 
planchas asbesto sea ahora que no hayan alumno por lo tanto para nosotras era muy 
importante que esto se votara hoy día y así tener el plazo para que la empresa pueda entrar 
prontamente a obras para realizar este importante mejoramiento a este establecimiento de 
Buin. 

HORA DE INCIDENTES: 

Alcalde Miguel Araya: Concejala Tamara Aguilera, concejal Marcelo Álvarez, concejal Ariel 
Gómez, concejala Tamara Aguilera. 

Concejala Tamara Aguilera: Gracias Alcalde antes de pasar a mi hora de incidente la verdad 
traía un solo punto pero también quería comentar un poco sobre la noticia que salió no sé si 
fue ayer u hoy donde en la Universidad de Chile se encontraron osamentas de posibles 
familiares perdón de posibles detenidos desaparecidos de la dictadura y a propósito de eso 
Alcalde comentar que hace un tiempo de haber sido hace un mes más menos vinieron desde 
la Subsecretaría de Derechos Humanos a reunirse con los familiares de detenidos y detenidas 
desaparecidas donde participa mi abuela y yo la acompaño y nos presentaron el Plan 
Nacional de Búsqueda fue una promesa de este gobierno buscar las osamentas humanas de 
las personas desaparecidas los restos los huesos lo que se encuentre y bueno es bastante 
difícil la verdad yo creo que no hay que hacerse expectativas al respecto creo que es lo que 
más conversé yo particularmente con mi abuela que no se hiciera ningún tipo de expectativa 
pero en esa oportunidad Alcalde nos entregaron un informativo para que la gente supiera 
que se está realizando este plan y para quien sepa para quien tenga cualquier tipo de 
información la entregue entonces yo tengo acá y me lo entregaron ese día un póster donde 
se señala la información del plan nacional de búsqueda entonces yo respetuosamente 
Alcalde le quiero pedir que pongamos este postre en algún lugar de la municipalidad yo 
pensaba ponerlo en mi oficina pero en realidad no va a tener tanta llegada como podría 
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tenerlo en un lugar visible de la municipalidad como el diario mural que está allí al lado de la 
oficina de partes o qué sé yo así que eso se lo entrego si usted espero tenga a bien acoger 
mi solicitud que en realidad es más bien informativa y como le digo hay gente que después 
de 50 años no, no ha hablado por miedo qué sé yo y quizás si ven que se está realizando este 
plan de búsqueda puedan sumarse y se puedan encontrar más osamentas y para las familias 
cristianas puedan darle una sepultura a sus familiares.  

Mi punto de hora de incidentes Alcalde eso por un lado ayer me, me comentaron que 
durante la semana personas que venden cosas en la calle Balmaceda ambulantes quizás que 
venden verduras tuvieron una discusión una discusión que, que se elevó al punto de sacar 
cuchillos y mi abuela fue testigo, ella me avisó de hecho de esta pelea bastante violenta como 
le digo incluso pelearon con,  con cuchillos, entonces algo algo que hemos comentado con 
el Concejal Gómez es que pareciera que en Balmaceda mucho de las personas que venden 
allí yo no me voy a meter en el bolsillo de las personas de hecho no,  no sé si soy partidaria 
de sacarlos como tal, pero si están cometiendo hechos violentos y además están tomándose 
los asientos que son para que los vecinos se sienten, eso también es me hace pensar un poco 
así que ese es el punto que quería traer Alcalde porque esto ocurrió entre si no me equivoco 
entre Errazuriz y Pinto como le digo personas que venden verdura tuvieron esta violenta 
pelea durante la semana. 

Alcalde Miguel Araya: Okey Concejala Aguilera efectivamente no tengo ningún problema e 
inconveniente que se pueda colocar en el diario mural, pero yo creo a lo mejor podría ser 
mejor en Dideco que tiene más afluencia pública ya no tengo ningún problema de compartir 
el afiche para que no que lo deje con el Secretario Municipal ahí lo mandamos a instalar a 
partir del lunes. 

Concejala Tamara Aguilera: Perfecto. 

Alcalde Miguel Araya: Y lo otro me, le rogaría si nos pudiera hacer la denuncia en forma formal 
horarios todo para nosotros también a ver si podemos hacer la búsqueda en las cámaras el 
registro de cámara si es que están porque a veces hay sectores que hay puntos ciego y 
obviamente para tomar las medidas que sean necesarias con los que estén ejerciendo 
porque puede que alguno tenga permiso y si es así bueno es una clara señal para caducar un 
permiso porque de verdad que es lo que menos queremos este tipo de espectáculos en 
nuestra comuna porque si empezamos a normalizar hecho delictuales estamos mal entonces 
vamos para tomar todas las medidas le pido que no entregue los antecedentes. 

Concejala Tamara Aguilera: Sí lo más lamentable y que olvidé mencionarlo es que una, una 
tercera persona una señora de edad también fue pasada llevar a propósito de esta pelea. 
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Alcalde Miguel Araya: Así que por favor concejala le pido que me lo haga un ingreso si quiere 
en forma anónima sin datos pero. 

Concejala Tamara Aguilera: Ya lo hice público así que. 

Alcalde Miguel Araya: No pero, pero igual porque a veces las personas tienen miedo de, de 
contar que es legítimo pero para nosotros así poder tomar medidas ya.  

Concejal Manuel Sánchez: Disculpe Alcalde. 

Alcalde Miguel Araya: Gracias. 

Concejal Manuel Sánchez: Si es que me puedo sumar a lo que dice la colega si no me equivoco 
hay una carnicería en el centro y ellos ya interpusieron a través de la oficina de parte para 
poner en conocimiento. 

Alcalde Miguel Araya: Ya. 

Concejal Manuel Sánchez: A, D.A.F sobre eso también creo que conversaron también con la 
Cámara de Comercio y también ya están todos y han conversado también sobre ese tema 
igual hacerle hincapié a lo que dice la colega de que no el comercio ambulante si tiene su 
permiso está bien pero que no estén ubicados y se tomen el centro de la comuna sé que 
usted ha levantado sobre todo esa bandera de sacar el comercio ambulante del centro de la 
comuna pero ley pareja no es dura como dijo la colega así que. 

Alcalde Miguel Araya: No todavía no he tenido antecedentes a la vista pero de todas maneras 
todo lo antecedentes se sirven como para poder tomar una, una muy buena decisión. 

Concejala Tamara Aguilera: Alcalde aprovecho de consultar qué, qué vendedores en 
Balmaceda tienen permiso para. 

Alcalde Miguel Araya: Es que haber esta, no se me los nombres pero ejemplo está al frente 
de Bata tenemos el caballero que está al frente del Dijon. 

Concejala Tamara Aguilera: Y de Unimarc. 

Alcalde Miguel Araya: Del Unimarc solamente ahí está autorizado el “Achapala” pero el 
“Achapala” dice que se le ponen uno al lado. 

Concejala Tamara Aguilera: Si ahí son como tres. 

Alcalde Miguel Araya: Entonces. 
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Concejal Ariel Gómez: Si no es perdón Alcalde el tema que preocupa como decía la concejala 
los asientos. 

Alcalde Miguel Araya: Claro y ahí ocupan entonces cada vez que vienen. 

Concejal Ariel Gómez: Y. 

Alcalde Miguel Araya:  Viene el “Achapala” le digo el permiso es para ti, yo quiero orden o si 
no te voy a tener que jubilar, después tenemos el de la verdura, que está no me recuerdo el 
nombre pero tenemos uno afuera de la carnicería y esos hay uno de cabritas y esos son como 
los que yo tengo formalmente autorizados, los demás estarían no estarían cumpliendo igual 
nosotros hacemos la fiscalización en San Martín, estamos haciendo en la mañana en la tarde 
porque también ahí están todos en forma ilegal entonces parece que saben el horario que 
no está en nuestros funcionarios entonces es un es un pillar, pillar ahí todos los días pero por 
eso por eso necesito los antecedentes para yo hacer una revisión porque el que no cumple 
con lo que nosotros tenemos normado se le caduca su permiso. 

Concejal Manuel Sánchez: Alcalde disculpe ahí a través de la comisión del Concejal Ariel 
Gómez podríamos trabajar ese tema no soy miembro permanente, pero he tratado de.  

Concejal Ariel Gómez: Si, yo iba a plantear la posibilidad de que nos pudiéramos reunir 
porque son temas que de una u otra manera constantemente salen entonces si pudiésemos 
en la comisión que ve el emprendimiento desarrollo trabajo comercio ver este tema con los 
funcionarios y creo que sería bueno para poder que todos identifiquemos quienes si están 
autorizados podamos otorgarle no sé si una credencial o algún logo que sepamos que es 
comercio si bien está en la calle pero autorizado para esta. 

Alcalde Miguel Araya: Si me parece buena idea. 

Concejal Ariel Gómez: Porque creo que es importante poder hacer la distinción y trabajar 
para que los espacios como la como las bancas estén a disposición de los vecinos que frente 
al Unimarc muchas veces salen personas adultas mayores, que necesitan sentarse y no,  no 
hay. Y lo otro que voy a plantear también la necesidad de hacer presente lo siguiente no es 
que uno esté contra el trabajo que puedan desarrollar las personas, sino que uno lo que 
espera y aspira es que se haga de manera regularizada, entonces nos encontramos con 
personas que roban fruta por ejemplo los camiones que van a Aconcagua Food y basta ver o 
sea cuando van los camiones grandes. 

Alcalde Miguel Araya: Los gatos. 

Concejal Ariel Gómez: Se suben se dan la vuelta ahí más o menos desde la Copec hasta que 
llegan Aconcagua Food se bajan con bolsas de duraznos, y después lo van a vender a 
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Balmaceda entonces es necesario también un control ahí porque uno puede encontrarse con 
comercio callejero que esté vinculado también a la comisión de delitos. 

Alcalde Miguel Araya: Bueno también comentarle al Concejo que nosotros tenemos un 
informe que hizo, que preparó el equipo de Dimaao sí, de higiene Ambiental de Dimaao 
donde también vamos, estamos en conversaciones para hacer un operativo porque 
encontramos muchas irregularidades bueno estamos ya ayudando, no queremos hacer una 
persecución pero sí que trabajen dentro del marco legal con su resoluciones sanitarias sobre 
todo los que venden alimentos principalmente ya estamos haciendo un trabajo colaborativo 
también con Carabineros, con PDI donde también vamos a traer Extranjería el Servicio 
Impuesto Interno, Seremi de Salud porque queremos ordenar cuesta pero son dentro de las 
acciones que estamos trabajando con, aprovecho de decir con la disposición de los nuevos 
jefatura de las policías ahí que han tenido una, bastante compromiso porque ya no hemos 
reunido y estamos abordando varios frentes deli…, delictuales y también de este tipo de, de 
asuntos que queremos ordenar en la comuna preocupado por siempre entregar mayor 
seguridad a nuestros vecinas y vecinos ya así que también si ustedes se suman nosotros  feliz 
que podamos ir mejorando cada día más estos problemas que estamos teniendo hoy día que 
son problemas nuevos en la comuna que antes no se veían. 

Concejala Tamara Aguilera: Claro Alcalde como la idea es que no, no nos convirtamos en lo 
que antes era el barrio Meiggs. 

Alcalde Miguel Araya: Si, si se esto no es Franklin, no es Meiggs. 

Concejala Tamara Aguilera: Yo, yo puedo decir con autoridad que de verdad la alcaldesa Irací 
ha hecho un trabajo en Meiggs en sacar a la gente que se peleaba a sablazo y lo puedo decir 
con autoridad porque yo estudié en la Universidad de Santiago al frente y varias veces vi 
peleas a sablazos de personas extranjeras chilena bueno así que ojalá como hacerlo ahora. 

Alcalde Miguel Araya: Si. 

Concejala Tamara Aguilera: Para evitar algo peor. 

Alcalde Miguel Araya: Antes, trabajar antes, ser preventivos y no reactivos 

Concejala Tamara Aguilera: Claro. 

Alcalde Miguel Araya: Gracias concejala, concejal Marcelo Álvarez. 

Concejal Marcelo Álvarez: Gracias señor Alcalde voy a traer un tema que ya es recurrente que 
es el tema de los apagones que hay ahí en el alumbrado público de Balmaceda del 600 hasta 
el 800 y también toma Freire el tema es que ya lleva varios días creo que más de una semana 
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ya el tema yo tengo que confesar que me dirigí directamente al director de Dimaao para ver 
el tema porque los vecinos estaban muy complicados y se acercó el móvil quedó funcionando 
pero los vecinos me dicen que se prenden en el día y en la noche está toda la noche apagada 
entonces hay un tema ahí con el circuito. 

Alcalde Miguel Araya: La fotocelda. 

Concejal Marcelo Álvarez: Con el circuito con sensor claro y hay que verlo hay un negocio una 
PYME ahí que ha sido robada tres veces en la semana y dos días seguidos una de las tres 
veces o sea perdón dos días seguidos y después una, un día bien bueno ayer,  ayer fue el 
último robo entonces me decía que quizás estaban aprovechando la oscuridad para poder 
robar estas denuncias la hizo en carabineros también este estos microempresario y yo lo 
traía hoy día concejo para que veamos si podemos darle solución a los vecinos porque el 
alumbrado público está a cargo de nosotros me refiero al municipio. 

Alcalde Miguel Araya: Okey ahí le vamos a informar al director. 

Concejal Marcelo Álvarez: Por favor lo otro señor Alcalde es que vecino me han comunicado 
que en calle Villaseca desde Avenida Kennedy hacia la cordillera se están saliendo las aguas 
de riego el problema que ahí se hizo un trabajo muy bueno de recuperación del pavimento 
con, con se instalaron solera de todo y no hubo una intervención de la acequia urbana que 
lo hemos pedido muchas veces en las reuniones de comisión de medio ambiente también en 
la mesa de regante que cuando se hacen proyectos de mejoramiento del equipamiento 
urbano también no, no olvidemos que la acequia urbana nos pertenecen y también son parte 
del patrimonio comunal está en el Padem perdón está en el Pladeco y también está en los 
proyectos que está sacando adelante la Secpla lamentablemente los conductores de los 
vehículos llegan y pasan aunque esté el agua mojan a los peatones, mojan a los ciclistas la 
gente que anda ahora usa mucho estas motocicletas y mejor evitar un accidente lo que le 
pediría yo es que si se pudiese ir a dar vuelta al equipo de, de acequia urbana que usted tiene 
a cargo para que vaya a ver si se puede hacer alguna, alguna recuperación de lo que está 
ocurriendo ahí que el agua no sigan corriendo por, por las calles estamos en pleno verano en 
medio de. 

Alcalde Miguel Araya: Bueno ahí tenemos el mismo problema que en Maipú con Errazuriz 
donde tenemos una propiedad privada una sola que ya fueron notificados que no han 
realizado la limpia lo mismo acá por si acaso en acá en Maipú con Errazuriz donde está, esta 
planta de energía ahí también han sido multados han pagado las multas pero no han limpiado 
las acequias entonces ahí no encontramos con estos problemas que perjudican a una gran 
cantidad de vecinos ya pero en Villaseca bueno yo vivo allá y cada vez que sale enviamos el 
equipo de acequia urbana recordar que nosotros podemos intervenir todo afuera pero las 
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propiedades privadas no podemos y menos sino no nos autorizan por lo tanto a veces lo 
podemos hacer para subsanar un problema definitivo pero el encargado de del equipo allá 
ha notificado está, a esté propietario esperemos que den respuesta ya. 

Concejal Marcelo Álvarez: Okey muchas gracias yo le voy a comunicar a la gente que me 
estuvo enviando mensajes por ese tema eso más que nada señor Alcalde muchas gracias. 

Alcalde Miguel Araya: Okey concejal Ariel Gómez. 

Concejal Ariel Gómez: Alcalde antes de plantear los puntos quería hacer un comentario 
respecto a la intervención anterior es una sobre las acequias ya lo hemos señalado varias 
veces y se reitera por hartos años entonces yo creo tal como plantee en alguna ocasión que 
la municipalidad tiene que adelantarse a ciertas hechos, que sabemos que van a ocurrir 
sabemos que en invierno va a haber inundaciones, sabemos que en el verano se van a salir 
las acequias, entonces muchas veces esa inundaciones de invierno se producen por el mal 
estado de las acequias, no es la municipalidad la responsable de las acequias salvo aquellas 
donde podremos sostener que las del centro sí, pero no las que están fuera de este casco 
histórico si bien es cierto la municipalidad tiene obligaciones para concurrir a la limpieza y 
mantención hay otros obligados también a la limpieza y mantención entonces yo creo 
Alcalde que está bueno en el sentido de que es necesario exigirle a los responsables ya sean 
Agrupadores Regantes, Canalistas la entidad que usa o el usuario final el que usa el agua 
tiene que hacer la limpieza de las acequias porque al final los costos lo termina pagando la 
comunidad toda, ya sea porque los mojan cuando están en los paraderos ya sea porque les 
cuesta cruzar las calles ya sea porque se termina deteriorando el pavimento y tenemos que 
tener un rol más activo en eso Alcalde y yo le pido que usted lidere como Alcalde esa esa, 
una acción en ese sentido y que podamos trabajar para poder ver resultados positivos 
porque hoy día también se salen las aguas en el camino del Alto Jahuel y en distintos sectores 
ósea ya sabemos dónde se van a salir las aguas y es necesario hacer un trabajo con 
antelación.  

Respecto de lo que señala la Concejala Tamara Aguilera y el Plan Nacional de Búsqueda yo 
creo Alcalde que como entidad pública y nuestro compromiso que tiene que existir en base 
a lo que establece también la propia Constitución Política de la República con el respeto a los 
derechos humanos, creo necesario no solo que se coloque ese afiche en un lugar visible de 
la, de aquí de la municipalidad del edificio principal sino que yo lo invitaría Alcalde a hacer 
también una informativo con los medios municipales esta situación de la búsqueda de 
aquellos que han sido, se han hecho desaparecer de manera forzada o la posibilidad de 
enterrarlos a los parientes conforme a las reglas o los principios religiosos de cada uno, es 
tan antiguo esa lucha que hasta hay mitos griegos que plantean el tema Antígona cuenta un 
relato de cómo una mujer hace todo un esfuerzo por tratar de enterrar a su hermano 
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conforme a las reglas rituales religiosas de la época mientras el gobernante de la polis 
prohibía que lo enterraran yo creo que con más de 2.000 años de historia ese relato de 
antiguo no podemos seguir teniendo más antígonas en nuestro país y es necesario que 
efectivamente a 50 años de, de un golpe de estado brutal como el que hubo en Chile todos 
los parientes de quienes fueron asesinados y hechos desaparecer de manera forzada puedan 
encontrar verdad, justicia, reparación y también paz en el hecho de poder dar la sepultura 
que corresponde a sus parientes y poder saber dónde están dicho eso Alcalde y haciendo 
esas dos peticiones que yo creo que usted como Alcalde puede liderar y le correspondería 
liderar.  

Quería también proponer que invitemos a la nueva jefatura de policía de Buin que asumieron 
ahora en enero, a alguna reunión puede ser aquí en el Concejo o quizás una reunión de 
trabajo para poder conocerlos y poder compartir las impresiones que nosotros como 
concejales tenemos saber cuáles son las visiones de ellos también y ver de qué manera se 
puede generar un trabajo en conjunto entre ambas instituciones con el apoyo del Concejo 
porque es importante un trabajo a un aunar los esfuerzos para poder combatir la 
delincuencia. 

Y por último el segundo punto que yo traía Alcalde, tiene que ver con las personas en 
situación de calle que hay en distintos lugares de la comuna un ejemplo de esto es un grupo 
que está aquí en el costado de la sede de la villa las Acacias en sector de calle Errazuriz frente 
al colegio San Mery que hace un tiempo atrás hace cuánto será un año y un año y medio 
quizás un poco más se hizo un trabajo de limpieza se cortaron árboles en el sector se 
pusieron más focos y la idea era cierto que no se pudiesen instalar personas porque ahí ya 
vivía un grupo de personas en situación de calle pero siguen volvieron al poco tiempo y 
siguen ahí y la verdad es que terminan generando una serie de situaciones a mí me han 
señalado que gente que tiene discusiones entre ellos muy violentas también con algunos de 
los vecinos generan problemas de seguridad pública en general por qué porque las personas 
que transitan por los lugares donde están muchas veces se ven atemorizados muchas veces 
no sé si cometerán delito pero si algunas incivilidades como se le ha denominado a ruido 
molestos discusiones, embriagarse etcétera y todo esto termina afectando cierto la 
sensación de seguridad entonces Alcalde creo que también la municipalidad tiene que tomar 
un rol con respecto a eso está el albergue no se le puede obligar a ir a los albergues pero 
cómo la municipalidad va ocupando y ocupando esos espacios para para que no se generen 
estos focos con, con las personas en situación de calle como somos capaces de poder 
tomarlos y no sé reinsertarlos en la vida formal creo que hay un reto importante pero por lo 
pronto hay que ver qué hacemos con estos que son incluso más complejos de repente uno 
ve carpas donde vive una sola persona pero esto es un grupo más complejo donde hay peleas 
donde hay discusiones y hay afectación a la seguridad del sector. 
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Alcalde Miguel Araya: Okey bueno en cuanto al liderazgo nosotros por algo tenemos hoy día 
un equipo de agua que ve tema de agua que en el fondo busca en el fondo evitar problemas 
estamos tratando de controlar el tema del agua de riego que ha estado por siglo yo me 
acuerdo que antiguamente el camino Buin Maipo teníamos agua todas las semanas y hoy día 
hace ya años que no está pasando eso porque no hemos ido ordenando y donde podemos 
hacer una intervención potente lo podemos hacer en cuanto al tema yo ayer fui a la villa 
Ámsterdam porque fui a ver, me invitaron a ver unos avances que habían hecho en la sede 
en una feria y ahí tenemos una propiedad privada que, que hay unos ocupa entonces cuando 
estuvimos viendo la problemática como tratar de abordarla porque de verdad que entre la 
villa Ámsterdam y la villa Reina Juliana que son puros vecinos ya de edad es alguno de los 
barrios más antiguos de la comuna que mucha gente de edad y la verdad que ellos son 
bastante irrespetuosos, peligrosos y le han robado a todo el barrio pero sabes lo que me dejó 
muy preocupado y que obviamente yo lo voy a oficiar a la delegación presidencial es que 
todas las semanas viene una camioneta a entregarle alimentos entonces yo digo la 
delegación presidencial y que andan con las chaqueta que dice delegación entonces yo digo 
cómo es posible que tenemos un foco de delincuencia y que más encima se le entreguen 
caja de alimento para que sigan estando en el sector de verdad que me dejo bastante 
preocupado esto me lo comentó ahí la dirigenta y obviamente le voy a, me la vas a llegar la, 
la no si yo también entiendo pero,  pero ellos están claros viene con el logo el vehículo 
institucional y todo entonces yo digo pucha que mal esto porque también tenemos el tema 
de la ocupa allá en la villa Gabriela tenemos los ocupa en la en la villa en la CGE que también 
yo ya oficie a la CGE para que saque eso ocupa tenemos el personaje que está en el hospital 
de Buin que él quiere que le entregue una media agua para, para que él se vaya pero yo te 
doy la plata tú eres del sur te doy la plata y te vas para el sur tú eres un hombre joven puedes 
trabajar ándate al albergue te damos alimentación pero él no quiere entonces nos vamos 
encontrando y puedo nombrar un solo la misma situación allá en la feria Errazuriz también 
que son tienen problemas de alcoholismo claro también tenemos otra señora entonces 
tenemos un, un sinfín de, de problemas que, que acarrean para el hospital es súper 
incómodo imagínense hoy día la, la sala de espera es muy chica y la gran mayoría quiere 
esperar afuera pusimos unas bancas nosotros para apoyar un poco la espera estamos en 
marzo vamos a plantar árboles que ya lo acordamos con el director estamos buscando un 
árbol grande cosa que ojalá el próximo año ya tener sombra porque hoy día me imagino el 
calor que debe hacer ahí y estar esperando todos llegamos ahí todos llegamos a esta urgencia 
de del hospital entonces pero nosotros estamos tratando de tomar medidas pero no 
tenemos muchas herramientas entonces estamos buscando yo con esta persona yo, yo he 
ido a hablar con él creo que te vayas de acá te voy a voy a empezar a mojar te voy a retirar 
la ropa pero no veo ninguna es como no se no entiendo su manera de pensar porque yo le 
ofrecía ándate al albergue, te vamos a dar desayuno, almuerzo, once, cena y no pagas nada 
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y si quieres trabajas si no trabajas, pero necesito que el Hospital tenga, no esté con la 
presencia de gente en situación de calle entonces hemos, estamos haciendo cosas no es el 
ritmo vamos a volver a limpiar el sector de Errazuriz ya está coordinado con el director vamos 
a mejorar una vez más las luminarias porque nos robaron una gran cantidad de focos vamos 
a intervenir en el sector de la Washington también ahí que, que tuvimos que 
lamentablemente desarmar los camarines, primero votamos el muro del Colo-Colo después 
desarmar los camarines queremos hacer intervención entonces estamos reunidos con la 
comunidad agradezco que hoy día hayan aprobado esta adjudicación de la luminaria pública 
porque también va en lo que nos piden todos los días toda la Washington hay que cambiar 
la luminaria esta luminaria por esta luminaria nueva que con esto vamos a ir haciéndolo y en 
otros puntos más pero estamos tomando las acciones que, que ustedes también nos 
transmiten y que obviamente nos transmiten la comunidad ya y el otro punto dentro de 
nosotros yo siento que somos un gobierno súper transversal que yo no tengo ningún 
problema en colocar el afiche no tengo ningún problema en instruir que se haga una nota 
que también la vamos a complementar con el traspaso definitivo que se hizo del ex Cesfam 
de Maipo a la agrupación de Derechos Humanos que también eso fue una decisión que se 
tomó que fue votada hace un tiempo pero yo cumplí como, porque no tengo ningún 
problema con ese tipo de creo que la sociedad la construimos entre todos y mientras más 
ayudemos a reconstruir esta división que, que hoy día se ha vuelto a retomar un poco yo 
creo que lo vamos a hacer ya y también hemos hecho tremendo gesto en este año que se 
cumplen 50 años que para mí no es un pronunciamiento militar para ustedes tienen la otra 
mirada pero para mí es un pronunciamiento militar y también hemos hecho gestos como 
ponerle el nombre a un edificio que esperamos pronto inaugurar Doctor Sergio España que 
yo también lo reconozco a él como un vecino de relevancia de importancia que lo aprobamos 
todos por unanimidad transversalmente porque nosotros queremos llevar una, una buena 
convivencia cívica y creemos que de esa manera hemos logrado que entre todos porque 
todos somos un gobierno comunal acá todo este concejo con este Alcalde somos el gobierno 
que estamos hoy día hemos logrado avanzar en esta convivencia cívica que nos permite 
también seguir avanzando en un mejoramiento del, del Buin que nosotros queremos ya por 
lo tanto concejala vamos también ahí a hacerle una nota y vamos también a decir también 
reforzar entiendo que allá también no sé cuándo van a inaugurar el, el este monumento que 
también están haciendo en la en el ex Cesfam de Maipo ahí en la corporación ahí de derecho 
humano entonces va dentro de nuestra línea de gobierno transversal y que tenemos que 
empezar a avanzar ya así que cuenten con eso sobre lo mismo concejal, estamos listos ya 
concejal Francisco Becerra. 

Concejal Francisco Becerra: Gracias Alcalde dos una, un punto de hora de incidente y luego 
le haré una reflexión mire me he reunido varias veces con vecinos de Francisco Javier Krugger 
ahí en Linderos debido a que está muy preocupados por el tránsito que hay ahí en que va 
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hacia los dos sentidos no que vas desde Buin hacia Linderos y al revés por la velocidad en la 
que transitan muchos vehículos y hace un par de semanas también atrás ahí hubo una un 
hecho de violencia muy importante a una vecina que conozco toda la vida también ahí sufrió 
un hecho de violencia con un cliente de ella entonces y me han hecho presente la 
preocupación que tienen porque tienen temor de que pueda ocurrir algún accidente debido 
a la velocidad con la que transitan ahí hay poca si bien existe el retén de carabineros que está 
ahí en Linderos ellos me han pedido ver la posibilidad de coordinarse de alguna manera para 
que exista mayor presencia de fiscalización producto de la velocidad con la que se transita 
entonces es importante ahí Alcalde porque evitemos también la posibilidad de algún 
accidente porque hay una línea colectivo también que transita mucha gente perdón que 
traslada muchas personas ahí que va recorre todo Buin y llega hacia Linderos entonces ver 
la posibilidad de que de que se pudiera tener mayor presencia de fiscalización al tránsito ahí 
Alcalde eso en punto de tabla y bueno quizás un comentario ya que están hablando de esta 
conmemoración respecto a los 50 años del golpe de estado yo creo que nosotros tenemos 
la posibilidad no histórica ahora que estamos como autoridades electas en nuestro en 
nuestra comuna de analizar de, de conversar de establecer como, como en definitiva somos 
capaces de que nunca más en Chile pase lo que pasó el año 73 cuando se rompió la 
democracia cuando se rompe de manera violenta un estado y un gobierno que había sido 
electo de manera democrática por lo tanto yo celebro Alcalde que usted haga reflexiones en 
función de la unidad de la transversalidad de su gestión municipal evidentemente no 
comparto que usted diga que esto fue un pronunciamiento porque para mí fue un golpe de 
estado pero entiendo que tenemos una visión distinta sin perjuicio de ello yo creo que hay 
una, un ánimo no de que a 50 años de una situación tan violenta como la que ocurrió en 
nuestro país con tantas personas que todavía viven los efectos de la dictadura, una dictadura 
por lo más que no solamente fue militar sino que también fue cívica entonces yo creo que 
como concejales y como como gobierno comunal podemos hacer una reflexión podemos 
conversar podemos hacer un conversatorio podemos dentro de nuestras distintas miradas 
que tenemos respecto a este hecho que ocurrió como le digo violento por supuesto que 
todavía muchas familias ven los efectos negativos de ese larga noche oscura que significó 
para nosotros la dictadura entonces hay una oportunidad muy buena hay una tremenda 
oportunidad de 50 años de poder poco a poco quizás ir reconciliando nuestras visiones 
distintas es difícil que nosotros podamos tener puntos de encuentro en algo que están 
emblemático para nuestro país como es la fecha del 11 de septiembre que usted instale un 
calendario o un aviso o un afiche que invite a personas puedan informarse respecto de lo 
que del plan de búsqueda que impulsó el gobierno creo que es una buena es una buena señal 
que va en el sentido de lo que hemos querido decir en este en este momento de la 
conmemoración 50 años tan importante pero también creo que es importante que nosotros 
podamos conversar de alguna manera con nuestros vecinos y vecinas en el marco de esto de 
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cómo construimos una mejor comuna de cómo desarrollamos una, un mejor espacio para 
vivir hablábamos del comercio ambulante y nosotros tenemos que ser capaces de planificar 
esta comuna en los próximos diez o quince o veinte años cuando a lo mejor usted ya esté 
mirando a la comuna desde otro espacio cuando nosotros tampoco estemos en nuestro 
cargos de poder porque son siempre son circunstanciales y momentáneos entonces mi 
invitación sería a eso que en algún minuto pudiéramos de alguna manera tratar de que 
nuestra comuna también puede así como se celebran otras fechas que pueden ser para 
algunos muy importantes podamos iniciar un diálogo aquí todos somos actores políticos 
tenemos opinión política hacemos política diariamente en nuestros distintos lugares de 
desarrollo y,  y sería bueno no en el marco de esta conmemoración de los 50 años conocer 
su opinión en profundidad conocer la opinión del concejal Salinas, la concejala Rivas, el 
concejal Álvarez para que las personas de Buin también vayan conociendo lo que pensamos 
lo que queremos de Buin lo que queremos de Chile y cómo miramos hacia adelante nuestro 
país vive momentos muy complejos pero también momentos de mucha esperanza y 
tenemos que ser capaces de estar del lado correcto esta vez de la historia y seguir avanzando 
para que tengamos una mejor comuna y un mejor país porque haciendo el enlace no con el 
tema del comercio ambulante que parecía ser un tema un poco menor pero cuando uno 
planifica evidentemente tiene estos elementos a la vista si hoy día tenemos un problema del 
comercio ambulante o tenemos otros, otros problemas en la comuna es porque alguien en 
algún minuto no planificó no pensó en el Buin de 10 años los alcaldes lamentablemente es 
una cosa de público conocimiento siempre piensan en su próxima reelección yo espero que 
usted esté pensando más allá de su próxima reelección y piense justamente como usted lo 
ha dicho y que las obras deben concretarse que sus buenos comentarios deben ser 
acompañados de obras concretas para que le insisto tengamos una volvamos a la amistad 
cívica que tanto se ha ido perdiendo que cuando conmemoramos o recordamos al doctor 
España la semana pasada su hijo Sergio hablaba de la amistad cívica como el doctor España 
pudo esconder al, al doctor García en su casa siendo uno demócrata cristiano y otro 
comunista y así era Chile el año 70, 73 así se así se quería nuestro pueblo y fíjese que hoy día 
la amistad cívica se pierde se pierde cuando yo veo en el concejo pasado cuando usted tuvo 
un intercambio de opiniones con el concejal Gómez cuando se dijeron mutuamente 
mentiroso creo que ahí hay un ejemplo de que no tenemos que llegar a eso y podemos y hay 
ejemplos de lado y lado yo creo que todos tenemos nuestras mejores intenciones nuestros 
mejores oficios para que nuestra comuna siga avanzando yo soy muy crítico de lo que usted 
ha hecho en la comuna pero siempre lo hago con respeto y le insisto ojalá volviéramos a 
recordar nuestro viejos vecinos de Buin al doctor España al doctor Romero y tantos, tantos 
mujeres y hombres que han construido una historia tan profunda y tan significativa en 
nuestra comuna perdón que me haya extendido pero creo que era importante en el marco 
de que usted lo que usted venía diciendo no dé, de que su gobierno ha sido transversal de 
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que su gobierno ha sido de manera ha impulsado quizás el cerco para para algunos bueno 
sigamos en esa línea Alcalde y ojalá que lo que le pidió la concejala Aguilera sea un gesto más 
de otros tantos que tenemos que hacer aquí hay en Buin hay muchas personas que han vivido 
violencia política en el pasado en el presente y  tenemos que también conocerlos tenemos 
que escucharlos y ojalá evidentemente que todas aquellas personas que no han encontrado 
justicia la pueden encontrar es la única forma en la cual uno puede reparar el daño causado 
cuando el estado de manera tan violenta viola los derechos humanos gracias Alcalde. 

Alcalde Miguel Araya: Okey gracias concejal Becerra, concejal Sánchez. 

Concejal Manuel Sánchez: Sí gracias Alcalde bueno Alcalde quiero solicitar acá al concejo 
municipal si es posible brindemos un minuto de silencio acá de fallecer hace poco instante 
una bombera de la Tercera Compañía Cuerpo de Bomberos de Coronel Yesenia Muñoz Durán 
quien se transforma en mártir de nuestra institución de bomberos combatiendo el incendio 
forestal en Santa Juana en el sur así que lamentamos. 

Alcalde Miguel Araya: Lamentable. 

Concejal Manuel Sánchez: Como miembro de bomberos y también la pérdida de una mujer 
bombera y de verdad sumarnos a las condolencias el día de hoy también partió la Cuarta 
compañía de bomberos de Lindero a combatir este voraz incendio así que si es posible 
Alcalde brindar un minuto de silencio a nuestra mártir de bombero. 

Alcalde Miguel Araya: Okey un minuto de silencio, muchas muchas gracias secretario 
municipal la idea es poder enviar a través de medios digital una carta de condolencias que 
podamos firmar el concejo de aquí al lunes si es posible para que se pueda pasar ahí y 
enviemos creo que hoy día bombero una vez más esta tremenda institución está 
demostrando lo que el verdadero servicio público como siempre lo he dicho ya también 
felicitar a que acá se organizó el, a través de del Cuerpo Bomberos de Buin y todas las de la 
región metropolitana una, un grupo importante de compañías van a enviar un carro donde 
nosotros también Buin no está ausente ya que va con la cuarta compañía por lo tanto 
sabemos que también en Chillán y en casi gran parte del sur de Chile están pasando hechos 
muy lamentable van varias viviendas quemadas tenemos una familia que se quemó en un 
auto ahí cuatro personas entonces son de verdad hecho muy lamentable y más lamentable 
hoy día una voluntaria que según me imagino que debe ser una persona muy joven esta 
mártir de bombera que está, yo todos, dio hasta su vida por, por los demás así que 
extendemos nuestras condolencias a esta tremenda institución de bomberos de Chile antes 
de cerrar el concejo les quiero también transmitir que están prendidos los micrófonos va a 
otro punto. 

Concejal Manuel Sánchez: Si. 
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Alcalde Miguel Araya: Ya.  

Concejal Manuel Sánchez. Me quedan los puntos de incidente Alcalde bueno Alcalde me 
reuní con vecinos del callejón los perros más conocidos. 

Alcalde Miguel Araya: Si. 

Concejal Manuel Sánchez: Que se ubica ahí cerca del Buin Zoo y me estaban solicitando 
posibilidad de pasar la motoniveladora antes que lleguen las lluvias no sé si se está ya 
trabajando en algún catastro sobre los caminos para irlos trabajando porque después ya se 
vienen las lluvias y es más difícil hacer un trabajo previo a eso entonces le solicito a usted 
Alcalde que se trabaje con anterioridad sobre todo hay sector de Viluco aún tenemos 
caminos de tierra así que irlos trabajando el otro punto Alcalde que traigo es solicitar a la 
directora de tránsito se nos informe para trabajar en la comisión el estado del ensanche del 
camino Cervera con Maipo-Viluco solamente se amplió en camino Cervera con la Araucaria 
ese camino ahí se ensanchó pero también se dijo que se iba a ensanchar en la salida de. 

Alcalde Miguel Araya: Está proyectado para mayo la salida de camino Cervera que es un 
camino Viluco. 

Concejal Manuel Sánchez: Exacto. 

Alcalde Miguel Araya: Está proyectado para mayo porque ahí hay un canal y no se puede 
intervenir ahora. 

Concejal Manuel Sánchez: Agua de riego.  

Alcalde Miguel Araya: Por el agua de riego que no se puede cortar entonces ese ensanche ya 
está proyectado justamente hoy día estuve en reuniones y aprovecho de comentarle a todos 
los concejales y concejalas tuve reunión con los vecinos de la Estancilla en la mañana con la, 
con la Estancia estuve con la vecina Alborada Valdivia Paine con los dirigentes donde estuvo 
vialidad estuvimos nosotros tránsito y un poco comentar estamos bueno comentar de que 
desde siempre hemos estado preocupado por la gran cantidad de accidentes que se ocurren 
ahí en el cruce frente en la ahora está la bomba. 

Concejal Manuel Sánchez: La Estancilla. 

Alcalde Miguel Araya: Ahí tenemos varios accidente reiterado una porque nadie respeta la 
velocidad y eso hay que decirlo es zona de 50 pasan 120 y más hay poca claridad en un disco 
pare que también los chocan por atrás entonces bueno nosotros hemos estado trabajando 
colaborativamente entre vialidad estamos trabajando con tránsito bueno nosotros como 
municipio y estamos y hoy día le vamos a sumar otro actor porque ahí están evaluando hacer 
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un paso inferior o paso superior para la línea del tren que se está trabajando el proyecto 
tienen que recordar que en ese sector viene la que ya está, está pronto a partir según la línea 
de tiempo hoy día nos decía vialidad el 2026 la conexión de la ruta 5 sur con, con esa ruta ya 
la G-500 parece que si la memoria es buena pero ahí camino Viluco ya que va a salir por la 
bomba que donde está actualmente la bomba se va a conectar en ese punto por lo tanto 
está proyectado una gran rotonda pero para el año 2026 inicio de obras pero están los 
dineros está el proceso administrativo que es bastante largo pero más o menos debería estar 
listo para el 2026 nosotros igual tenemos un hemos estado ahí porque también nosotros 
tenemos unas medidas de mitigación donde está la instalación de un posible semáforo que 
va a ser mitigación de una empresa que está trabajando ahí en un costado más la 
intervención que vialidad estamos viendo hoy día como medida que logramos resolver hoy 
día en la mañana como medida inmediata que no es no es mañana pero en menor corto 
plazo se va a evaluar técnicamente la instalación de un lomo toro en el sector en cada 
extremo antes de llegar a ese cruce ya vamos a ver, quedamos nos comprometimos con ver 
el tema de la iluminación y, y bueno al estar involucrado casi cuatro organismos del estado 
cuesta más que, que el proceso llegue a vuelta pero sí decirles que esto no está no está 
olvidado que hemos estado trabajando y que por lo menos hoy día logramos un avance 
sustancial y que lo por lo menos ya hoy día hay compromiso por parte de vialidad que es que 
es el que administra esa esa ruta ya también para conocimiento ahí de del concejal. 

Concejal Manuel Sánchez: Sí Alcalde gracias y el último punto Alcalde que también hace 
referencia con tránsito es me han solicitado la demarcación del paso peatonal que está fuera 
de la empresa Aconcagua ocurrió un accidente ahí entonces la idea es hacer la demarcación 
ver si es que se puede señalizar de mejor forma ese cruce peatonal usted sabe sobre todo 
en temporada va bastante gente a trabajar a ese sector pese a que hemos dicho en reiteradas 
ocasiones que la empresa es poco es lo que ayuda a nuestra comuna sobre todo en el ámbito 
de contaminación gracias a dios ya en este verano no hemos tenido esa problemática y eso. 

Alcalde Miguel Araya: Hemos tenido episodios porque tenemos a un equipo que está 
monitoreando tenemos pero han sido mínimos pero no ha habido no, no han pasado invicto 
digamos este año. 

Concejal Manuel Sánchez: Sí pero antes recordar. 

Alcalde Miguel Araya: Antes la primera semana en enero ya teníamos la escoba. 

Concejal Manuel Sánchez: Exacto era muy excesivo así que en ese sentido es bueno y también 
iba al punto a felicitar también el trabajo del departamento de Dimaao que ha estado ahí 
bien concentrado y fiscalizando esto así que felicitaciones para ellos pero reitero la 
demarcación del paso peatonal de afuera de esta empresa si es que se puede realizar Alcalde. 
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Alcalde Miguel Araya: Ya bueno también comentar en el concejo que nosotros ya estamos 
programando viene la vuelta a clases marzo se viene marzo por ahí decían por lo tanto 
también estamos en el plan de mejoramiento de la demarcación para el retorno a clases que 
el primer día obviamente va a ser caótico recordar que hay que levantarse mucho más 
temprano ese primer día porque el año pasado fue bastante caótico por lo tanto estamos 
preocupados de la demarcación de todo nuestro establecimiento educacionales y los que no 
son nuestros también pues son nuestros vecinos y vecinas los que concurren nuestros 
alumnos y alumnas y también comentarles que bueno vamos a reiterar ahí y qué otra cosa 
más era bueno eso no, sé si tiene otro punto estamos claro ya y antes de cerrar el concejo 
obviamente les va a llegar la invitación a cada uno de ustedes pero como este un concejo 
público voy a tener que usar lentes parece oye el aprovecho comentar de la invitación que 
la ilustre municipalidad de Buin tiene el agrado de invitar a usted a participar de las 
actividades del aniversario comunal N°179 las cuales se van a desarrollar el día martes 14 de 
febrero del 2023 según la siguiente programación a las 18:45 vamos a tener una ceremonia 
ecuménica de aniversario N° 179 de la comuna de Buin les va a llegar esto en forma digital y 
por invitación por si acaso ceremonia ecuménica aniversario 179 comuna de Buin esto va a 
ser en la Parroquia de los Santos Ángeles Custodios de Buin José Joaquín Pérez 220 a las 
19:30 va a haber una ceremonia aniversario comunal va a ser acá frente al municipio en 
Carlos Condell 415 a las 20:00 horas se va a dar inicio a un carnaval de aniversario por los 
179 años de la comuna de Buin y posterior evento artístico que va a ser en el estadio 
comercio aquí dice parque O’Higgins por eso no la hemos mandado porque teníamos, 
agradecer a la directiva del parque del estadio comercio nos va a facilitar el recinto porque 
así podemos tener un recinto seguro controlar los ingresos para que no nos impregne a 
consumir alcohol en el sector ya así que están todos cordialmente invitados esperamos 
contar con su participación en tan importante fecha para nuestra comuna de Buin y por 
supuesto para cada uno de sus habitantes así que están todos cordialmente invitados siendo 
las 19 con perdón las 16:15 minutos se levanta la sesión muchas gracias. 
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